



## Aquí en el Congreso El cateo de Layda indigno

Por José Antonio Chávez\*

El Presidente **Andrés Manuel López Obrador** mandó un mensaje -jalón de orejas- a la gobernadora de Campeche, **Layda Sansores** para que frene las marranadas que está haciendo su fiscal de hierro campechano y ex priista, **Renato Sales Heredia**.

Lo que hizo de dar publicidad en un cateo a la casa del líder nacional del PRI, **Alejandro Moreno Alito**, es indigno porque no se puede humillar y vulnerar la dignidad de las personas. Si bien no es santo de su devoción, el Presidente tal vez tenga razón que no se puede aplaudir ese tipo de acciones que, sin duda laceran los derechos humanos y la dignidad de cualquier ser humano y por ello manifestó molesto no estar de acuerdo con ese procedimiento.

Si hay que hacer una diligencia, que se haga conforme a la ley y no hacer circos que sin duda van enfocados a enlodar al personaje y de paso a su familia. El Presidente recalcó que se debió hacer el acto judicial pero sin propaganda.

Desde luego que hay excesos del gobierno de esa entidad que no son sorpresa, es una venganza anunciada desde que el Fiscal dejó el PRI de Peña Nieto para pasar al grupo de Layda Sansores y comenzar a aportar todos los expedientes posibles en una represalia con los priistas. Ambos en el poder saben que pueden hacer y deshacer contra sus enemigos.

Para nadie es secreto que le hicieron un expediente a Alito que hoy se la quieren cobrar a la mala, y hoy esa fue parte de la propuesta que le habían hecho, reservar esas pruebas, para que su bancada del PRI votara por la reforma Eléctrica.

El Presidente López Obrador estaba consciente que sacarían esa reforma y las otras dos, la Electoral para desaparecer los Consejeros y su presidente, **Lorenzo Córdova** y la de la Guardia Nacional pasar a la Sedena. Son reformas Constitucionales que necesitan de los votos del PRI.

Como no se logró ese "acuerdo", con un rotundo rechazo de "no pasará" encabezados por Alito, el PAN de **Jorge Romero**, el PRD de **Luis Cházaro** y Movimiento Ciudadano de **Jorge Álvarez Maynez**, de inmediato soltaron la artillería de la guerra sucia y para comenzar de audios con grabaciones del líder priista. Ahora, con ese revés, el propósito del Presidente, sin duda es disolver la alianza de esos cuatro partidos que van unidos al 2024, sabe que tienen los votos que ponen en riesgo la elección para Morena y no quieren arriesgarle.

Sin embargo, los coordinadores del PAN y PRD en el Senado, al igual que San Lázaro, respaldaron a Alito porque esas acusaciones son cuestiones personales que nada deben tener en la conformación de la alianza. Tanto **Julén Rementería** como el propio **Miguel Ángel Mancera**, respaldaron seguirle al 2024.

Anote que ese escenario de pleitos y guerra sucia donde saldrá todo lodazal de ambos

lados, será hasta el 2024, no habrá tregua y en cambio se arrearará y conforme se acerca el tiempo subirá de tono esa confrontación de AMLO con los opositores. La pregunta es ¿quién se doblará primero?

### TRAMO 5 TREN MAYA, PREOCUPACIÓN QUE AFECTETURISTAS

El tramo 5 Cancún-Tulum, que realizaría su construcción el grupo México de **Germán Larrea**, pasó a manos de la Sedena. Es un contrato que se anticipó su cancelación y que será, ahora parte de los ingenieros militares que anunció el Presidente que se encargarían del Tren Maya.

Ese tramo ha levantado ámpula en el empresariado de Quintana Roo porque ahora, en voz de **Lenin Amaro Betancur** hay preocupación que pueda afectar el turismo.

Basta recordar que de los 11 millones de turistas que arriban a esa zona de la Riviera Maya, una gran parte se traslada del aeropuerto de Cancún a Tulum o Playa del Carmen. Es turismo, en su mayoría europeo o estadounidense. El riesgo que resienten es que además de los largos vuelos para llegar, tengan que esperar otras dos horas en el viaje por tierra. En ese sentido, el empresario espera que el gobierno federal pueda ofrecer alternativas o una planeación que les permita evitar las largas esperas por las obras que se registrarán.

### CABILDEAN MORENOS PARA ELIMINAR HORARIO DE VERANO

Para el coordinador de los diputados de Morena, **Ignacio Mier** eliminar el Horario de Verano puede tener luz verde porque lo ven bien los grupos parlamentarios opositores.



A pesar de que es una reforma del Presidente, los morenos pueden cabildear con los opositores para aprobarla, pues no es un tema económico ni político, sino de salud.

**Ricardo Monreal** como líder del Senado le ha apostado al diálogo y no la imposición, a pesar de tener la mayoría para que se pueda aprobar con el mayor número de votos, eso legitima cualquier iniciativa.

Ahora el líder de San Lázaro, junto con el Presidente de la Cámara de Diputados, **Sergio Gutiérrez** tiene la oportunidad de cerrar filas con sus opositores para darle la aprobación por mayoría, aunque no deben perder de vista que un grupo de sus legisladores le andan haciendo ruido de querer quitar la comisión de Gobernación a los priistas. Ojo eso puede ser fata, legislativamente hablando.

\* [Jachavez77@yahoo.com](mailto:Jachavez77@yahoo.com)